## Mazières-en-Gâtine

## La semaine marathon de 40 invités polonais

L'association Lesna-Podlaska-Mazières-en-Gâtine a reçu lundi 6 juillet, une délégation de 40 invités venue de Pologne et ce jusqu'au vendredi 10 juillet.

Plus de 2 100 km parcourus, 48 heures de trajet en car, une traversée d'une partie de la Pologne, Allemagne, Belgique, passant par Paris, une délégation d'une quarantaine de Polonais est arrivée à Mazières lundi vers 23 heures. Ils ont été hébergés par une vingtaine de familles de l'association.

Mardi 7 juillet, tous avaient bien dormi et ne montraient aucun signe de fatigue.

Échange vidéo entre principales

Après une visite de la mairie et un petit-déjeuner offert par l'association, les Polonais sont partis visiter le vieux Parthenay et l'exploitation agricole de la famille Guitton, il s'en est suivi un dîner officiel préparé et servi par les membres de l'association qui avaient mis la main à la pâte. Mercredi, visite du CFA de Niort et de



Kuba est étudiant en économie et Ola étudiante en tourisme. Chantal et Christine, de l'association, sont aux fourneaux pour accueillir la délégation polonaise.

l'entreprise Libner à Saint-Maixent; jeudi, une journée à l'île d'Oléron; vendredi, visite du collège avec un échange en vidéo entre la principale Sylvie Jacquet Gallo et son homologue au collège de Lesna. Initiation au golf, repas autour d'un barbecue, visite de la carrière, du

bourg de Mazières et ce fut un dîner à Saint-Pardoux avec le tour cycliste des Deux-Sèvres.

Une semaine marathon avec des échanges constructifs, le retour en Pologne a été programmé ce matin à 6 heures.

## La réplique du Chêne de l'Amour

La délégation polonaise n'est pas venue les mains vides. Elle a offert à la commune, l'emblème du village de Lesna-Podlaska: un tableau représentant « Le Chêne de l'Amour » fait par un artisan local.

« Chêne de l'Amour », une histoire Mariam Tomkowicz, ancien maire de la commune de Lesna s'exprime dans un français impeccable et traduit les propos de Ewa, présidente du conseil municipal polonais : « Je représente le maire actuel, qui n'a pas nous accompagner, nous sommes très heureux de venir voir nos amis français après un an de préparation pour ce voyage. Pour beaucoup d'entre nous, c'est la première fois que nous venons en France. Un voyage pas facile, mais un grand plaisir. De grandes similitudes entre nos communes, mais chez nous

ce sont les mairies qui doivent tout gérer dont l'éducation nationale... »
« Autrefois les dirigeants de la

« Autrefois, les dirigeants de la commune se réunissaient sous le chêne, plus tard les jeunes gens amoureux y échangeaient leur premier baiser et aujourd'hui encore. Le chêne a 350 ans, le tronc a un périmètre de 6 mètres et mesure 25 mètres de hauteur. Il est classé monument historique naturel. La commune a la charge de s'en occuper et en ce moment il est en cours de jouvence, nous devons veiller à sa bonne santé. Le nouveau maire a proposé que le vieux chêne devienne l'emblème du village, comme une déclaration d'amour dans la commune. C'est la première fois que la réplique du chêne, voyage aussi loin. Dans notre commune il sera offert au couple qui fête leurs 50 ans de mariage. ».

À Lesna le chêne est dans un parc spacieux qui jouxte le couvent des Pères Paulins tout comme dans le voisinage immédiat de l'église paroissiale.

Ce présent scellera sans nul doute l'amour des deux communes.



Mariam Tomkowicz (à gauche), Alain Clairand et Ewa avec le tableau.

